
Gli operatori del 118 di Savona

tentativo di mediazione per evitare la gara europea e lȅaffidamento del servizio ai privati

Gestione pubblica delle acque
Melgrati chiede la testa di Ferro
Il sindaco di Alassio ha incontrato Marco Russo di Savona ma vuole le dimissioni del presidente di Aps

SAVONA

La gestione pubblica dell�acqua po-
trebbe essere salva, ma il Comune 
di Alassio chiede le dimissioni del 
presidente di Aps (Acque pubbli-
che savonesi), Nanni Ferro. » emer-
so, ieri, da un incontro voluto dal 
sindaco di Savona, Marco Russo, 
che si Ë svolto ad Alassio. Sca, Servi-
zi Ambientali e Consorzio manter-
rebbero una propria autonomia.
SILVIA CAMPESE / ALLȅINTERNO

Fa discutere il furto della statua Ercole Vecchio di Sosa-
bravo dal lungomare di Albisola. E si ragiona su video-
sorveglianza e sul dubbio se valga ancora la pena di te-
nere le opere d�arte esposte all�aperto. Intanto i vandali-

smi continuano: devastati i piatti blu, azzurri e bianchi, 
realizzati dalla Scuola comunale di ceramica, che era-
no installati all�angolo tra via Leone e via Ferrer.
GIOVANNI VACCARO / ALLȅINTERNO

La sparizione della statua Ercole Vecchio realizzata dallȅartista Alfredo Sosabravo ha acceso il dibattito ad Albisola

» polemica  per  il  trasferimento  
del 118 da Savona. In base al nuo-
vo piano sociosanitario le centrali 
operative liguri passano da 5 a 3: 
le Asl di Savona e Imperia condivi-
deranno il servizio, che verr‡ posi-
zionato a met‡ strada, probabil-
mente ad Albenga, anche se il do-
cumento parla genericamente di 
Ponente. Il problema Ë che a ifar-
ne le spesew, perdendo il servizio, 
potrebbe essere Savona, la citt‡ 
che aveva inventato il servizio.
LUISA BARBERIS / ALLȅINTERNO

albisola: dibattito dopo la sparizione dellȅopera di sosabravo

Trasloco del 118
da Savona
Ora Ë polemica

Tavolo Provinciale per lo Sviluppo 
Economico a Roma presso il Ministe-
ro delle Imprese e del Made in Italy: 
positivo contatto con Urso. La dele-
gazione savonese formata da Provin-
cia (Olivieri), Cgil, Uil e Cisl (Pasa, 
Servetto e Pesce), ha incontrato ieri 
mattina il ministro Adolfo Urso e il 
sottosegretario Fausta Bergamotto. 
Il ministero si Ë, infatti, impegnato a 
riconvocare il tavolo entro i primi di 
maggio, anche in presenza di Invita-
lia, per analizzare le tematiche prin-
cipali poste sul tavolo, ribadendo an-
che un forte interesse nel risolvere 
le criticit‡ industriali perchÈ strate-
giche per tutto il Paese.

Afferma la delegazione savonese: 
´Lo scopo dell'incontro era presenta-
re  al  Ministero  l'iniziativa  partita  
proprio dal territorio con la costitu-
zione di questo Tavolo, evidenzian-
do una situazione che presenta dati 
molto importanti con la ripresa di 
tutti i valori di riferimento del mon-
do produttivo, sia in termini di quan-
tit‡ delle merci scambiate, sia in ter-
mini occupazionali. Contestualmen-
te volevamo dare evidenza che ci so-
no grandi possibilit‡ di sviluppo per 
il territorio in cui la sinergia pubbli-
co/privatoª.La delegazione ha illu-
strato le criticit‡, le difficolt‡ dell�i-
ter di area di crisi industriale com-
plessa, ma anche le peculiarit‡ del 
territorio come motore di possibile 
sviluppo:  l'area  portuale  di  Savo-
na-Vado, il retroporto, le aree val-
bormidesi, le filiere manifatturiere, 
le attivit‡ di logistica evoluta.

L�onorevole Ilaria Cavo, vicepresi-
dente della Commissione per le atti-
vit‡ produttive ha sottolineato: ´La 
validit‡ del tavolo provinciale Ë sta-
ta riconosciuta dal ministro con l�av-
vio di un monitoraggio sui casi pi˘ 
complessi come Piaggio e Sanac e 
l�intenzione di aggiornare la situa-
zione in prossimi incontri per svilup-
pare al meglio le opportunit‡ per le 
realt‡ imprenditoriali. ContinuerÚ a 
seguire le vicende con tutti gli stru-
menti a disposizione. �

M. CA.
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ministero per lo sviluppo

Crisi industriale,
savonesi da Urso
´Avvio positivoª
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IL CASO

LUISA BARBERIS

S
ale la polemica per il tra-
sferimento del 118 da 
Savona. In base al nuo-
vo piano sociosanitario 

le centrali operative liguri pas-
sano da 5 a 3: le Asl di Savona e 
Imperia condivideranno il ser-
vizio, che verr‡ posizionato a 
met‡  strada,  probabilmente  
ad Albenga, anche se il docu-
mento parla genericamente di 
Ponente. Il problema Ë che a 
ifarne le spesew, perdendo il  
servizio, potrebbe essere Savo-
na e proprio questo aspetto ac-
cende la polemica.

´Sembra assurdo che la citt‡ 
dove nel 1984 nacque il centra-
lino unico e da qui venne espor-
tato in tutta Italia rischi di per-
dere la sedeª Ë la critica che 
rimbalza da un capo all�altro 
della provincia. La Regione ha 
gi‡ spiegato che nulla cambia 
per gli assistiti, visto che non 
verranno modificate le basi di 
partenza delle  automediche,  
ma si sta ragionando sulla nuo-
va collocazione della centrale 
unica del Ponente, ossia sul tra-

sferimento del centralino che 
risponde alle chiamate di soc-
corso e attiva i mezzi. Oggi si 
trova vicino al pronto soccorso 
del San Paolo. Ufficialmente 
non Ë stata stabilita la nuova 
collocata (si parla di Albenga 
anche se  molto  dipende  dal  
confronto tra Asl 1 e Asl 2), ma 
in futuro il 118 verr‡ gestito da 
tecnici,  liberando  infermieri  
che tornano sul territorio.

La tesi non convince. All�at-
tacco va il comitato Amici del 
San Paolo, come spiega Giam-
piero Storti: ´Dal punto di vi-
sta tecnico una centrale telefo-
nica si puÚ mettere ovunque, 
sul Beigua o sul monte Fasce: 
la sua funzione non muta. Ma 
proprio per questo motivo, per-
chÈ spostarla da Savona, an-
dando incontro a costi, perdita 
di posti di lavoro in citt‡ e spe-
se per nuovi impianti? Il 118 Ë 
un anello fondamentale del co-
mitato per la sicurezza che si 
riunisce  periodicamente  in  
Prefettura e, al pari del coman-
do Carabinieri, Questura, Fi-
nanza, Capitaneria di porto, Vi-
gili del fuoco e Protezione civi-
le, deve stare nel capoluogo. 
Tutto ciÚ senza contare il gran-
de valore identitario: il 118 di 

Savona Ë stato uno dei primi in 
Italia, un esempio poi replica-
to dappertutto. Dopo la Cassa 
di risparmio, la Port Authority, 
la Camera di commercio, il car-
cere o altri servizi ancora, ora 
il capoluogo si appresta a per-
dere anche il 118. Auspichia-
mo in un cambio di rottaª.

´Riteniamo che non vada ab-
bandonata la sede storica di Sa-
vonaª  fa  presente  Giovanni  
Olivieri (Cisl). Altrettanto criti-
ca la Cgil, che solleva la que-
stione dei dipendenti 118: ́ Se 
Ë vero che la centrale puÚ stare 
ovunque, a  maggior  ragione 
puÚ restare a Savona dove Ë na-

to - spiegano Andrea Pasa, En-
nio Peluffo e Massimo Scaletta 
-. C�Ë poi la questione del perso-
nale: il trasferimento compor-
ta enormi disagi per i lavorato-
ri, che dovranno spostarsi su 
una rete autostradale compli-
cataª.�
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I nodi della sanit‡

Fra gli argomenti presi in esame i punti nascita e la chirurgia a bassa intensit‡

Asl, i sindacati incontrano Orlando
´Buona partenza, molti i temi da trattareª

Polemica dopo il trasferimento annunciato nel nuovo piano sociosanitario

´La sede del 118 deve restare a Savonaª

La centrale operativa del 118 a Savona: il servizio 
Ë nato nel 1984. A sinistra in alto, Giampiero 
Storti; in basso, Andrea Pasa

Saranno attivi  da domani a 
Calice da mercoledÏ 29 mar-
zo  a  Toirano-Balestrino  gli  
ambulatori infermieristici di 
prossimit‡, ad accesso gratui-
to. L�orario di apertura sar‡ 
dalle ore 11.30 alle 12.30. I 
due Comuni hanno aderito al 
protocollo d�intesa con Asl 2 
per l�attivazione del servizio 
che ha l�obiettivo di assicura-
re ai cittadini la disponibilit‡ 
di servizi sanitari, erogabili in 
loco, potenziando i servizi gi‡ 
esistenti e attivandone altri, 
per ridurre, per quanto possi-
bile, il ricorso a spostamenti 
fuori dal territorio comunale.

´Queste sono solo le prime 
di altre aperture che si succe-
deranno nella zona, sotto la 
direzione di Amatore Moran-
do, dirigente del Distretto sa-
nitario finalese e il coordina-
mento di Nadia Salvatico. L�o-
biettivo Ë quello di fornire un 
capillare servizio sul territo-
rio di assistenza infermieristi-
ca che si andr‡ ad integrare 
con il medico di medicina ge-
neraleª. Il numero di telefono 
Ë unico per entrambe le strut-
ture: 331-2696973.�

S. AN.
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calice e toirano

Ambulatori
infermieristici
di prossimit‡

Primo incontro ieri tra il mon-
do sindacale e il neo commis-
sario dell�Asl, Michele Orlan-
do. Sul tavolo sono state po-
ste subito le questioni pi  ̆spi-
nose: dal piano sociosanita-
rio presentato venerdÏ dalla 
Regione alla necessit‡ di recu-
perare le liste d�attesa, accele-
rando le operazioni.

´Un incontro positivo, ma 
interlocutorio - hanno spiega-
to Ennio Peluffo e Massimo 
Scaletta per la Cgil -. Il com-
missario ci ha spiegato che la-
vorer‡  in  continuit‡  con  
quanto avviato dall�ex diret-

tore generale Marco Damon-
te Prioli e che hanno gi‡ ini-
ziato a implementare l�attivi-
t‡. Abbiamo parlato dei Punti 
nascita: il piano ne prevede 
due, ma, a fronte di 1200 bim-
bi nati nel 2022, circa 800 so-
no nati fuori provincia. Abbia-
mo chiesto di ridare attrattivi-
t‡  alla  maternit‡  savonese.  
C�erano tre poli per la chirur-
gia a bassa intensit‡ Day sur-
gery, oggi cosa resta? Il piano 
della  Regione  prevede  per  
Cairo e Albenga due Punti di 
primo intervento e abbiamo 
spiegato che per noi devono 

lavorare sulle 24 ore, 12 non 
bastano. Infine abbiamo riba-
dito che gli ospedali di comu-
nit‡ non sono la giusta rispo-
sta per quei territori. L�Asl ci 
ha spiegato che aumenteran-
no i posti letto e i serviziª. Or-
lando ha confermato i con-
fronti periodici col sindaca-
to. Per la Cisl si riparte da qui. 

´I temi sono molti - inter-
vengono  Giovanni  Oliveri  
per la funzione pubblica e Ma-
rio Ivaldi per i pensionati -. 
Bene il fatto che il commissa-
rio abbia confermato un per-
corso che si basa su due livelli 

di discussione: il tavolo fede-
rale che si riunisce sui temi e 
uno pi  ̆tecnico sull�evoluzio-
ne dei progetti legati al Pnrr. 
Sul piano socio sanitario ab-
biamo  ribadito  che,  nono-
stante la partenza non sia sta-
ta delle migliori visto che il 
documento Ë stato presenta-
to prima che fosse discusso 
con il sindacato, resta la ne-
cessit‡ di avere un confronto 
nel merito con la Regione sul-
le  scelte  programmatiche e  
con l�Asl per l�attuazioneª. �

L. B.
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DA PIÙ DI 20 ANNI AL TUO FIANCO PER GARANTIRTI

NEI MOMENTI DIFFICILI, CONTA SUL N° 1 DEI COMPRO ORO.

SAVONA - VIA P. GIURIA, 28R

UN AIUTO CONCRETO

ci trovi anche a CAIRO MONTENOTTE - Piazza Abba, 1 | GENOVA PEGLI | ALBENGA
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